

ÁREA PRIORITARIA 1

DELINCUENCIA Y SEGURIDAD

SERIE SOBRE LA CRISIS DE INSCRIPCIÓN EN CHICAGO

Este informe es parte de la segunda edición de Kids First Chicago sobre la crisis de inscripción en Chicago, centrada en las soluciones lideradas por los padres para abordar la crisis. En enero del 2022, publicamos *La Crisis de Inscripción en Chicago Parte Uno: Examinando las Causas Principales*, que analizaba las principales causas de la disminución de la inscripción en las Escuelas Públicas de Chicago (CPS, por sus siglas en inglés) usando los datos disponibles de inscripción escolar, población e informes del censo.

La Crisis de Inscripción en Chicago Parte Dos: Adoptando Soluciones Dirigidas por los Padres es la culminación de casi dos años de investigación y discusión con las familias de Chicago, que ofrecieron su tiempo y puntos de vista para ayudar a hacer de la ciudad un lugar mejor para las familias como la suya. Para más información, visite kidsfirstchicago.org/enrollment-solutions.



ACERCA DE KIDS FIRST CHICAGO

La misión de Kids First Chicago es mejorar drásticamente la educación de los niños de Chicago garantizando que sus familias sean autoridades respetadas en lo que sus hijos necesitan y sean quienes tomen las decisiones en la educación de sus hijos. Para ello, nos asociamos con las familias para ayudarles a obtener los recursos, el acceso y la voz que necesitan para hacer realidad la visión que tienen para sus hijos.

Imaginamos un Chicago en el que los padres de raza negra y latine tengan una voz destacada a la hora de dar forma a sus comunidades de modo que todos los niños tengan acceso a una educación de primera clase, la cual abre las puertas a nuevas oportunidades en la universidad, la carrera profesional y la vida. Una educación en la que el **100% de nuestros estudiantes se gradúen con la confianza, los conocimientos y las habilidades necesarias para mejorar nuestra ciudad.**

CONTENIDO

RESUMEN	3
RECOMENDACIONES	4
Aumentar Medidas de Seguridad y Ampliar Estrategias Alternativas de Respuesta a Crisis	4
Financiar de Forma Sostenible Programas Comunitarios de Intervención contra la Violencia	6
Ofrecer Capacitación Laboral y Apoyo a la Vivienda para Exreclusos	7
Establecer un Programa de Capital Estatal para Proyectos de Mejoramiento de Barrios que se centren explícitamente en Mejorar la Seguridad	8
CONCLUSIÓN: LAS FAMILIAS NECESITAN UNA ACCIÓN INMEDIATA	9

\$7 MIL MILLONES

695 homicidios en Chicago en el 2022 le costaron colectivamente a la ciudad casi \$7 mil millones en justicia penal, costos médicos, pérdida de salarios e ingresos, disminución del valor de la propiedad y la reducción de la calidad de vida.

RESUMEN

“Creo que esta es una de las causas de que las Familias se muden porque todos queremos vivir en un lugar seguro para que nuestros hijos se forjen un mejor futuro.” - LUZ MARIA FLORES

En nuestros talleres, las familias de Chicago identificaron los problemas de delincuencia y seguridad como la razón principal de la disminución de la población de la ciudad y de su lucha por atraer a nuevas familias. Señalaron que el elevado nivel de delincuencia y la preocupación por la seguridad en determinadas comunidades está provocando miedo y ansiedad entre los estudiantes, los maestros y los padres, lo que lleva a una disminución de la asistencia y a no querer participar en las actividades escolares. Los padres comentaron su creencia de que la delincuencia también está provocando un aumento de la rotación de maestros y del número de vacantes debido al estrés constante y al peligro potencial. En algunas comunidades, la preocupación por la seguridad ha disminuido la participación en actividades extracurriculares y programas después de la escuela, impactando negativamente en el desarrollo social y emocional de los estudiantes. Además, la participación de los padres en la educación de sus hijos, como la asistencia a actos escolares, también se ha visto perjudicada.

Algunas escuelas en áreas de alta criminalidad se han visto obligadas a asignar recursos para abordar problemas de seguridad, desviando fondos de los programas educativos. La reputación negativa de las escuelas en comunidades con altos índices de delincuencia puede desanimar aún más a las familias potenciales a inscribir a sus hijos, lo que resulta en un ciclo de disminución de inscripciones y recursos.

Para abordar los problemas de delincuencia y seguridad en Chicago, los padres y cuidadores recomiendan un enfoque equilibrado y global para erradicar la plaga actual de delitos violentos y, al mismo tiempo, abordar sus causas fundamentales. **Los votantes de Chicago están de acuerdo.** Antes de las elecciones a la alcaldía de abril del 2023, casi 6 de cada 10 votantes optaron por la prevención, frente a unos 4 de cada 10 que respaldaron una estrategia de mano dura contra la delincuencia.¹

Este enfoque incluye abordar las causas fundamentales de la violencia, como la inseguridad económica y de vivienda; invertir en alternativas a la actuación policial tradicional, incluidos los programas de intervención comunitaria contra la violencia; y combinar la mejora de las estrategias policiales con una mayor atención a la capacitación, la responsabilidad y las relaciones entre la policía y la comunidad.

¹ Encuesta de GQR sobre la elección a la alcaldía de Chicago, abril del 2023. Los datos se basan en 811 entrevistados entre el 31 de marzo y el 4 de abril del 2023 y representan la composición regional de edad y de género de un estimado de los posibles votantes en Chicago. [Los resultados detallados de la encuesta pueden consultarse aquí.](#)

RECOMENDACIONES

AUMENTAR MEDIDAS DE SEGURIDAD Y AMPLIAR ESTRATEGIAS ALTERNATIVAS DE RESPUESTA A LAS CRISIS

DESTINAR MÁS FONDOS A INICIATIVAS DE PREVENCIÓN DE LA DELINCUENCIA Y ADOPTAR REFORMAS POLICIALES

La ciudad de Chicago debe contratar más personal de seguridad, ampliar el uso de tecnologías policiales de eficacia comprobada y aumentar las patrullas policiales en las zonas de alta criminalidad. Esto dificultará y desalentará a los delincuentes a cometer delitos, y ayudará a la policía a atrapar a los delincuentes después de que hayan cometido un delito. Sin embargo, estas inversiones deberán ir acompañadas de esfuerzos para restablecer la confianza de los ciudadanos en la policía. Por lo tanto, la ciudad de Chicago debe garantizar que la policía sea más responsable de sus actos, renovar el entrenamiento de la policía sobre cómo interactuar de manera efectiva y respetuosa con el público, e invertir en programas comunitarios que promuevan relaciones positivas entre la policía y la comunidad.

A nivel nacional, los departamentos de policía dedican un promedio de 60 horas al entrenamiento en armas de fuego y 44 horas a la defensa personal. Sin embargo, sólo dedican un promedio de ocho horas al entrenamiento con armas menos mortíferas, como las pistolas paralizantes.² Además, los departamentos de policía sólo ofrecen un promedio de ocho horas de entrenamiento en técnicas de mediación y sólo el 39% de las agencias exigen que todos los agentes reciban capacitación en gestión de conflictos.³

En Illinois, no es obligatorio que el personal encargado de hacer cumplir la ley reciba entrenamiento en el uso de armas menos letales o reciba entrenamiento en técnicas de resolución de conflictos.⁴

“Yo creo que, si es bueno tener policía y seguridad porque Chicago es peligroso, pero deberían tener policías que son justos y tratan a todos los mismos sin que importen el color de piel.” - SAMANTHA SALINAS

LO QUE LOS PADRES COMPARTIERON

- Les gustaría ver un aumento de las medidas de seguridad para disuadir los delitos, incluyendo más cámaras cerca de las escuelas. Preocupaba la diferencia en los tiempos de respuesta de la policía en función de dónde se viviera, y existía la percepción de que la policía no se enviaba a las zonas de alta criminalidad con la regularidad necesaria para disuadir y prevenir con éxito la delincuencia. También hubo muchos comentarios sobre el aumento de las medidas de seguridad en la Autoridad de Tránsito de Chicago (CTA, por sus siglas en inglés).
- Creían que la policía debería ser más responsable de sus actos. Identificaron la necesidad de mejorar las relaciones entre la policía y las comunidades a las que sirven. Los padres quieren que la policía reciba capacitación para disminuir la tensión y esté informada sobre los traumas, al tiempo que señalan que la policía debería ser más competente culturalmente en las comunidades a las que está destinada a proteger.

² Gutierrez, David, "Por qué debe reformarse la capacitación de la policía", Harvard, Kennedy School, [Por qué debe reformarse la capacitación de la policía | El Instituto de Políticas de la Universidad de Harvard](#).

³ Ibid.

⁴ La Ley SAFE-T, recientemente promulgada, incluyó un nuevo requisito de 6 horas de tácticas de uso de la fuerza cada tres años, que debe incluir la disminución de la tensión, [Ley Pública 101-0652, \(50 ILCS 705/10.6 nuevo\), \(ilga.gov\)](#).

AMPLIAR EL PROGRAMA ALTERNATIVO DE RESPUESTA Y PARTICIPACIÓN EN CRISIS 911 DE LA CIUDAD DE CHICAGO A LAS 77 COMUNIDADES Y AMPLIAR EL ALCANCE DE LOS SERVICIOS

El programa de Respuesta y Compromiso de Asistencia en Crisis (CARE, por sus siglas en inglés) de la ciudad debería ampliarse para cubrir las 77 comunidades de Chicago y estar disponible los siete días de la semana con un horario de atención ampliado. Además, las responsabilidades de los equipos CARE deberían ampliarse para incluir las llamadas al 911 relacionadas con el consumo de sustancias y la falta de vivienda.

Un análisis reciente de ocho ciudades reveló que entre el 21% y el 38% de las llamadas al 911 están relacionadas con la salud mental, el consumo de sustancias, la falta de vivienda y otros problemas relacionados con la calidad de vida, situaciones que podrían ser mejor atendidas por personal distinto a la policía.⁵ I Sólo en Chicago se producen aproximadamente 175 llamadas diarias al 911 relacionadas con la salud mental.⁶

"I have heard stories from clients who have had negative – and many times traumatic – experiences with emergency response personnel. If this interaction was handled by a mental health professional, it would be so much more effective."
- COURTNEY RITESMA

Traducción: **"He oído historias de clientes que han tenido experiencias negativas y muchas veces traumática con el personal de respuesta a emergencias. Si esta interacción la llevara a cabo un profesional de la salud mental, sería mucho más eficaz"**.

LO QUE COMPARTIERON LOS PADRES

- Quieren ampliar el programa CARE a todas las comunidades, prestando servicio los siete días de la semana con un horario de atención ampliado.
- Creen que el programa CARE puede evitar accidentes o decisiones erróneas por parte de la policía, ya que los oficiales no están bien preparados para responder a las crisis de salud mental.
- Algunos consideraron que el programa CARE debería excluir por completo a la policía si la llamada se marca como una crisis de salud mental para evitar desencadenar respuestas a experiencias policiales traumáticas.
- Señalaron que la comercialización del programa CARE debería ampliarse a otros idiomas para aumentar el conocimiento de este programa.

¿QUÉ ES EL PROGRAMA DE LA CIUDAD DE CHICAGO DE RESPUESTA Y PARTICIPACIÓN EN SITUACIONES DE CRISIS (CARE, POR SUS SIGLAS EN INGLÉS)?

En septiembre del 2021, la Ciudad de Chicago lanzó el programa CARE para asegurar que los individuos que experimentan una crisis de salud mental sean asistidos por equipos de profesionales de salud del comportamiento, con recursos para atender sus necesidades sociales y de salud insatisfechas. Los equipos CARES responden a las llamadas al 911 con un equipo formado por un paramédico comunitario del Departamento de Bomberos de Chicago (CFD, por sus siglas en inglés), un profesional médico de salud mental del Departamento de Salud Pública de Chicago (CPDH, por sus siglas en inglés) y un agente del Equipo de Intervención en Crisis del Departamento de Policía de Chicago (CPD CIT, por sus siglas en inglés). Actualmente, los equipos CARE responden de lunes a viernes, de 10:30 a 4 pm en 11 áreas piloto.

⁵ Curry, Jim, Laura Sloan, Walter K. Rush, Chinmoy Gulrajani. El cambiante panorama de la respuesta a las crisis de salud mental en los Estados Unidos. *Diario de la Academia Americana de Psiquiatría y Derecho en línea*, Mar 2023, 51 (1) 6-12; DOI: 10.29158/JAAPL.220111-22

⁶ Heffernan, Shannon, y Chip Mitchell. "Chicago está ampliando los tipos de llamadas al 911 que reciben una respuesta de salud mental". WBEZ Chicago, February 27, 2023. <https://www.wbez.org/stories/chicago-to-route-more-911-calls-to-mental-health-responders/b86c8501-8282-4d67-989b-2c8ffb9206aa>.

FINANCIAR DE FORMA SOSTENIBLE PROGRAMAS COMUNITARIOS DE INTERVENCIÓN CONTRA LA VIOLENCIA

"We have to provide our young people with these opportunities. There used to be a Ceasefire in almost all of the major neighborhoods and then they shut them down. Those intervention specialists helped and changed so many lives."

- JEMALYTH FANARA

Traducción: "Tenemos que ofrecer a nuestros jóvenes estas oportunidades. Antes había un Alto al Fuego en casi todos los barrios grandes y luego los cerraron. Esos especialistas en intervención ayudaron y cambiaron muchas vidas".

El estado de Illinois y la ciudad de Chicago deberían aumentar la inversión en programas locales de intervención comunitaria contra la violencia (CVI, por sus siglas en inglés) de eficacia demostrada, incluyendo READI Chicago dirigido por la Alianza Heartland, Comunidades Asociadas por la Paz (CP4P, por sus siglas en inglés) dirigido por Servicios Familiares Metropolitanos y Chicago CRED.

¿QUÉ SON LOS PROGRAMAS DE INTERVENCIÓN COMUNITARIA CONTRA LA VIOLENCIA (CVI, POR SUS SIGLAS EN INGLÉS)?

Los programas de intervención comunitaria contra la violencia (CVI, por sus siglas en inglés) utilizan expertos capacitados para intervenir en disputas violentas y reducir su intensidad, al tiempo que ofrecen servicios integrales a personas con alto riesgo de violencia.

REDUCCIÓN DEL 50%

de lesiones por arma de fuego entre los participantes en el programa CRED de Chicago después de sólo 18 meses.

Un estudio del Instituto de Investigación de Políticas de la Universidad Northwestern sugiere que los participantes en el programa Comunidades Asociadas por la Paz (CP4P, por sus siglas en inglés) de los Servicios Familiares Metropolitanos tienen menos probabilidades de ser víctimas o detenidos por violencia armada, mientras que la investigación del Laboratorio de Criminalística de la Universidad de Chicago ha revelado resultados preliminares igualmente optimistas en relación con READI Chicago. El programa CRED de Chicago registró una reducción del 50% de las lesiones por arma de fuego entre sus participantes en tan solo 18 meses después de su implementación.⁷

LO QUE COMPARTIERON LOS PADRES

- Señalaron que la aportación de los fondos de ayuda de COVID-19 fue fundamental para financiar los programas de CVI; sin embargo, a medida que disminuyen los fondos para la pandemia, consideran esencial que el gobierno estatal y local intervenga con inversiones sostenidas, asegurando fuentes de financiación dedicadas y duraderas para estas iniciativas.
- Creen que los programas de intervención deben implementarse de forma equitativa en toda la ciudad.
- Señalaron la importancia de garantizar que la CVI sea un esfuerzo informado por la comunidad y que los miembros de la comunidad participen en el proceso de toma de decisiones relativo a la selección de los programas y organizaciones de CVI.

⁷ Steve Hendershot. "Esfuerzos de intervención contra la violencia pretenden interrumpir la cultura de represalias". *Crain's Chicago Business*, 24 de octubre del 2022. <https://www.chicagobusiness.com/crains-forum-safer-chicago/chicagos-violence-intervention-programs-aim-disrupt-retaliations>.

PROPORCIONAR DESARROLLO LABORAL Y FACILITAR VIVIENDA A EX RECLUSOS

AMPLIAR LAS OPORTUNIDADES ECONÓMICAS DE LOS EX RECLUSOS

El estado de Illinois, la ciudad de Chicago y la comunidad cívica (empresarial y filantrópica) de Chicago deberían proporcionar financiación para programas de desarrollo laboral y acceso a puestos de trabajo para personas que han sido encarceladas o corren un alto riesgo de serlo. Esta financiación debería incluir el acceso a los apoyos integrales más eficaces para garantizar el éxito de los participantes.

"People committing crimes are just trying to survive. They don't have basic needs, which leads to them being forced to commit crime. They have a record and can't get a job. They need to feed their family."

- FAREEDA MUHAMMAD

Traducción: **"Las personas que cometen delitos sólo intentan sobrevivir. No tienen necesidades básicas, lo que les obliga a cometer delitos. Tienen antecedentes y no pueden conseguir trabajo. Necesitan alimentar a su familia"**

La Oficina de Estadísticas de Justicia afirma que aproximadamente el **60% de las personas excarceladas luchan contra el desempleo** lo que contribuye a la pobreza de quienes han estado en prisión y muchas más se enfrentan a una grave discriminación a la hora de acceder a la vivienda, educación y otros recursos vitales.⁸

LO QUE COMPARTIERON LOS PADRES

- Les gustó la estrategia de crear programas que apoyen de forma integral a las personas excarceladas, afirmando que todo el mundo merece una segunda oportunidad.
- Señalaron que la falta de acceso a empleos de calidad puede crear un círculo vicioso de desempleo. Algunos padres mencionaron que era imprescindible que los programas se asociaran con empresas para garantizar el empleo de las personas que completan los programas de capacitación.
- Algunos tuvieron dudas, diciendo que es importante pensar en lo grave del delito para ayudar a garantizar la seguridad de otros empleados.

⁸ Iniciativa de Política Penitenciaria. "Nuevos datos sobre el empleo de excarcelados revelan injusticias en el mercado laboral". 8 de febrero de 2022. <https://www.prisonpolicy.org/blog/2022/02/08/employment/>.

⁹ Cook, Thea, Sebastian Hanna Love, Sam Washington, Anthony Barr, Insha Rahman, Blake Paradis y Andre M. Perry. "Un nuevo plan de seguridad comunitaria: Cómo el gobierno federal puede abordar la violencia y los daños a través de un enfoque de salud pública". Brookings, 21 de septiembre de 2022. <https://www.brookings.edu/articles/a-new-community-safety-blueprint-how-the-federal-government-can-address-violence-and-harm-through-a-public-health-approach/>

PROGRAMA PILOTO DE VIVIENDAS DE APOYO PARA EX RECLUSOS

"I know that housing is hard on everyone right now; I can't imagine how it is for a formerly incarcerated individual. This proposal would create an environment where these individuals can get the help, they need to become model citizens."

- VANESSA SHAWNNTA

Traducción: **"Sé que la vivienda es difícil para todos en estos momentos; no puedo imaginar cómo lo es para un exrecluso. Esta propuesta crearía un entorno donde estos individuos pueden obtener la ayuda, que necesitan para convertirse en ciudadanos modelo."**

La ciudad de Chicago debería establecer un programa piloto para proporcionar temporalmente viviendas de apoyo y otros servicios integrales a las personas excarceladas que cumplan determinados criterios. Las viviendas de apoyo para personas que acaban de salir de prisión proporcionan apoyo laboral, asesoramiento y otros servicios vitales para la reincorporación y se ha comprobado que reducen los índices de re-arresto en un 40% y de re-encarcelamiento en un 61% al año siguiente de la puesta en libertad.⁹

LO QUE COMPARTIERON LOS PADRES

- Ellos sentían que la recomendación ofrecería una segunda oportunidad a las personas excarceladas al proporcionarles seguridad de vivienda y servicios integrales que les ayudarían a reintegrarse en la sociedad.
- Algunos opinaron que el programa debería establecer criterios de elegibilidad basados en la naturaleza del delito y no debería ofrecerse a personas condenadas por delitos violentos.
- Algunos admitieron que no les gustaría vivir cerca de una propiedad que alojara a personas anteriormente encarceladas y compartieron sus preocupaciones sobre dónde se ofrecerían opciones de vivienda (por ejemplo, cerca de las escuelas)

¿QUÉ ES UN PROGRAMA PILOTO?

Los programas piloto son nuevas iniciativas implementadas de forma limitada a modo de prueba o ensayo. Como parte de cualquier programa piloto, los responsables de su implementación deben recopilar datos que demuestren si el nuevo programa tiene potencial para tener éxito a mayor escala o si debe suspenderse.

ESTABLECER UN PROGRAMA DE CAPITAL ESTATAL PARA PROYECTOS DE MEJORA DE BARRIOS QUE SE CENTREN EXPLÍCITAMENTE EN MEJORAR LA SEGURIDAD

“Just imagine if we had more investment and could do this in the neighborhoods that need it most.” - COURTNEY RITSEMA

Traducción: **"Imagínense si tuviéramos más inversión y pudiéramos hacer esto en los barrios que más lo necesitan."**

¿QUÉ ES UN PROYECTO DE CAPITAL?

Un proyecto de capital es la construcción, ampliación, renovación o sustitución de una instalación o activo existente, a menudo denominado infraestructura. Por ejemplo, parques, espacios de agricultura urbana, escuelas, alumbrado público y otros activos.

REDUCCIÓN DEL 29%

de delitos violentos en Filadelfia cuando los terrenos baldíos de barrios con altos índices de pobreza se limpiaron y transformaron.

El Estado de Illinois debería establecer un programa de capital competitivo para Proyectos de Mejora de Barrios que tengan específicamente en mente resultados de "seguridad". Se debería dar prioridad a los proyectos dirigidos a los barrios más violentos.

En Filadelfia, los investigadores descubrieron que la transformación y limpieza de terrenos baldíos en barrios de alta pobreza reducía en un 29% los delitos violentos, en un 22% los robos y en un 30% los disturbios, como el vandalismo,

el consumo de alcohol en la vía pública y los basureros ilegales. Otro proyecto llevado a cabo en Filadelfia para rehabilitar viviendas abandonadas se asoció a una reducción del 39% de las agresiones con arma de fuego y permitió recuperar cientos de dólares por cada dólar invertido, dado al bajo costo de la remodelación.

LO QUE COMPARTIERON LOS PADRES

- Apoyaron firmemente la recomendación y señalaron que, además de mejorar la seguridad, las inversiones crearán una ciudad más bella
- Señalaron la importancia de centrar a la comunidad en la toma de decisiones y que la participación de los miembros de la comunidad creará más aceptación y respeto por la inversión.
- Algunos advirtieron que las inversiones deben hacerse con una perspectiva de equidad y que todas las comunidades deben tener la oportunidad de solicitarlas.
- Algunos expresaron su temor a que las inversiones conduzcan a la gentrificación.

CONCLUSIÓN: LAS FAMILIAS NECESITAN UNA ACCIÓN INMEDIATA

Chicago siempre ha sido una ciudad dinámica de cultura, innovación y diversidad, pero nos enfrentamos a un reto urgente. Las familias, piedra angular de cualquier sociedad próspera, están abandonando nuestra gran ciudad. Escuchando a los padres, podemos crear un entorno que atraiga y retenga a las familias, impulsando el dinamismo, la prosperidad y la estabilidad a largo plazo de nuestra ciudad.

Gracias por acompañarnos en esta exploración crucial de los problemas que afectan a las familias de Chicago. Juntos, podemos crear un futuro mejor para nuestra gran ciudad.



**KIDS FIRST
CHICAGO**

MÁS INFORMACIÓN

Le invitamos a profundizar en otros informes temáticos, disponibles para su descarga en nuestro sitio web. Visite kidsfirstchicago.org/enrollment-solutions.

¿PREGUNTAS?

Por favor, póngase en contacto con José Pacas, Hal Woods, o cualquier miembro de nuestro equipo en Kids First Chicago para explorar más a fondo nuestro análisis.

Contáctenos en kidsfirstchicago.org/our-team.

© 2024 KIDS FIRST CHICAGO
NO REVISAR NI MODIFICAR. DEBE CITAR A KIDS
FIRST CHICAGO.

El permiso para citar cualquier parte de este trabajo debe obtenerse de Kids First Chicago. Los materiales se proporcionan sin costo alguno; no se pueden aplicar tarifas ni cargos a ninguno de los materiales de Kids First Chicago sin previa aprobación por escrito.